



## Así como te digo una cosa...

En una democracia, la mayoría no puede ser nunca aplastante. **Florestán**

**A** lo mejor es que nos habíamos olvidado de cómo es Vicente Fox, pero él se encargó de que mantuviéramos su imagen viva, sin sombras en la memoria.

El pretexto pudo ser cualquiera, pero él sigue siendo el mismo personaje.

El martes, cuando la Cámara de Diputados aprobaba la reforma energética, el ex presidente Fox, ahora promotor del voto panista para las elecciones de 2009, habló del tema, y al disminuir lo que se había logrado y de lo que él no fue capaz durante seis años, una reforma, la calificó de *pírrica y pequeña (sic)*, "ya que es sólo un pedacito de la iniciativa que presentó el presidente Calderón"; y se fue por ahí, hablando, mientras ciceroneaba por el museo de su Centro de Estudios a los dirigentes de la Cámara de la Industria de la Construcción.

La declaración cayó como bomba en Los Pinos y entre los operadores de esta reforma, tanto en el gobierno como en el Congreso.

¿O sea que todos se la habían partido para obtener lo que para Fox fue *una reforma pírrica y pequeña*?

Y alguien le debió hablar porque al día siguiente, cuando el presidente Calderón la calificaba de la más importante desde la cardenista de 1938, en lo que coincidieron Manlio Fabio Beltrones, Carlos Navarrete, Emilio Gamboa y la mayoría de los legisladores, "reforma de gran calado", le corregiría el presidente de su partido, Germán Martínez, Fox recuperó sus habilidades inolvidables para así como decía una cosa decía otra y, desde ese eje, así como

dijo que la reforma *era pírrica y pequeña*, dijo que representaba un *avance importante*.

Fue un cambio de 180 grados de un día para otro, que nos permite recuperarlo en toda su dimensión.

Pero, ¿qué provocó este giro en la calificación del ex presidente? ¿Le entendió a esto finalmente?

No, sigue igual.

Si corrigió fue por un factor de peso: una llamada telefónica.

### Retales

1. TRADICIÓN.- La comida privada, mañana será cena en San Salvador, en las cumbres Iberoamericanas del presidente de México con el de España y el rey Juan Carlos, es una costumbre desde tiempos de Salinas; él, Zedillo, Fox y Calderón se han sentado aparte en esas cumbres con el monarca y con Felipe González, Aznar y, ahora, Rodríguez Zapatero;

2. WASHINGTON.- Para la cumbre del G-7+5 y la del G-20, el próximo día 15, a la delegación que encabeza el presidente Calderón fue agregado el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, que irá con Agustín Carstens, y quizá con Guillermo Ortiz. Allí, Calderón tendrá el espacio para una primera aproximación con el futuro presidente de Estados Unidos; y

3. AUSENCIA.- ¿Por qué no se vio a Porfirio Muñoz Ledo con López Obrador en su intervención ante el Congreso? Pues porque Porfirio anda en Madrid, donde presentó su libro más reciente con prólogo del tabasqueño.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■■

[lopezdoriga@milenio.com](mailto:lopezdoriga@milenio.com)

